



Ata nº. 08/2014

No dia seis de agosto de dois mil e catorze, pelas vinte e uma horas, reuniu em sessão ordinária a Junta da Freguesia de Ermesinde, com a presença do Presidente Luís Miguel Mendes Ramalho e dos Vogais, Sónia Isabel Leite Ferreira da Silva, Maria Esmeralda Correia de Carvalho, Adelino Joaquim Machado Soares e Carla Celeste Magalhães Mendonça de Sousa. -----

A reunião teve a seguinte Ordem de Trabalhos: -----

Período antes da Ordem do Dia -----

a) Informações: -----

Relatório do Gabinete de Ação Social-----

Passeio Sénior -----

b) Intervenção do público -----

Ordem do Dia -----

Ponto um – Discussão e Aprovação da Ata nº 7 de 2014; -----

Ponto dois – Prorrogação do prazo do período de transição para aplicação de coima nos averbamentos efetuados com atraso; -----

Ponto três – Ratificação dos pressupostos genéricos, constantes da proposta da Camara Municipal de Valongo, para o estabelecimento dos acordos de Execução; -----

Ponto quatro – Discussão e aprovação do contrato de Delegação de Competências, para implementação das Atividades de Animação e de Apoio à Família, na Educação Pré-Escolar;-----

Ponto cinco - Intervenção dos Elementos do Executivo; -----

Ponto seis - Expediente. -----

O Sr. Presidente começou a reunião por cumprimentar todos os presentes na sala, e iniciando as informações disse: -----

- Em relação ao Passeio Sénior temos de momento seiscentas inscrições o que corresponde a quatro autocarros por cada dia. -----

- Foi também aberto o banco de recolha e entrega de manuais escolares, aberto a toda a população e onde se pede que entreguem os manuais escolares antigos em troca dos que lhes fazem falta. Informa que no primeiro dia foram levantados cento e quarenta e um manuais beneficiando cerca de cinquenta famílias, o que significa uma poupança para elas na ordem dos mil e novecentos euros. -----

Dada a palavra ao público presente tomou a palavra a senhora Lúcia Oliveira para informar que o rio Balsinha se encontra muito sujo com vegetação o que irá prejudicar os habitantes daquela zona por altura do inverno e das cheias. Recorda que há uns anos atrás dirigiu-se à proteção civil que resolveu esta questão durante uns anos, com a limpeza do local, mas que agora tudo se repete. Fala também de uma horta que se encontra no local e que favorece as inundações que se verificam dentro das casas. -----

A isto o Sr. Presidente responde que já no ano passado visitou aquela zona com o Sr. Presidente da Câmara pois é esta entidade, e não a Junta de Freguesia, a responsável por aquela limpeza em conjunto com a Câmara da Maia. Compromete-se a volta a lembrar esse assunto à Câmara de Valongo e à Proteção Civil e apela que no dia seguinte contactem a Junta de Freguesia fornecendo um endereço eletrónico para poderem acompanhar as comunicações entre as duas entidades. -----

Tomou a palavra o Senhor Arménio Correia Marques para dizer que o rio Leça hoje de manhã se encontrava extremamente sujo, fazendo-o lembrar outros tempos em que o rio era infestado de tinta. Questiona porque não é feita uma fiscalização pelo rio acima para verificar quem são os responsáveis por estas descargas. -----

O Sr. Presidente responde que a descarga pode não ser feita diretamente no rio, mas através do saneamento, tendo havido já situações em que são estas são elaboradas clandestinamente por algumas cisternas de transporte de cimento. Aproveita também para saudar a colaboração do Sr. Marques que, apesar da sua idade avançada, ajudou muito na última limpeza efetuada no rio. Refere que foi dada autorização à Junta de Freguesia para requalificar o rio naquela zona, melhorando as suas condições, o que será efetuado na medida das nossas possibilidades. -----

Tomou a palavra o Sr. António Mota, para agradecer à Junta de Freguesia pelo arranjo da comporta. Refere também que também verificou que o rio Leça se encontrava tingido com uma cor branca, tendo enviado fotografias por correio eletrónico para a Junta de Freguesia e para a Câmara de Valongo a reportar a situação, tendo havido uma deslocação de funcionários daquela entidade bem como das Aguas de Valongo. Relembra o Sr. Presidente da limpeza da vegetação naquele local. -----

Terminadas as intervenções do público foi dada entrada na ordem de trabalhos. -----

Ponto um – Discussão e Aprovação da Ata nº 7 de 2014; -----

Posta à votação foi a mesma aprovada por maioria com a abstenção da Vogal do Bloco de Esquerda por não ter estado presente na reunião. -----

Ponto dois – Prorrogação do prazo do período de transição para aplicação de coima nos averbamentos efetuados com atraso; -----

Em relação a este ponto, o Sr. Presidente começa por relembrar que em junho esta deliberação tinha sido já aprovada, tendo, naquela data, sido questionado pelo Vogal João Morgado o que se faria no final do prazo. Findo o prazo da deliberação anterior o Sr. Presidente propõe que esta seja prorrogada. -----

A Vogal Carla Sousa questiona o que se pretende fazer àquelas pessoas que não procedam aos averbamentos atempadamente uma vez que considera difícil proceder às notificações dos titulares bem como delimitar como serão feitas as cobranças das coimas. -----

O Sr. Presidente responde que há determinados processos cujos titulares já faleceram e não sabemos sequer quem são os herdeiros, sendo que o ideal seria proceder à informatização de todos os jazigos, o que está a ser efetuado agora, e posteriormente proceder às comunicações. -----

O Vogal Adelino Soares, embora concordando com a prorrogação, questiona se não é possível ir procedendo já às notificações para pagamento, ao que o Sr. Presidente responde que isso está já a ser efetuado, mas que se em relação ao Cemitério nº 2 tal se revela de alguma simplicidade, o mesmo não sucede em relação ao Cemitério nº 1, pois muitos dos jazigos nem sequer obedecem a qualquer numeração, mas apenas a confrontações que se encontram bastante desatualizadas. -----

Colocada a proposta à votação foi a mesma aprovada por unanimidade. -----

Ponto três – Ratificação dos pressupostos genéricos, constantes da proposta da Câmara Municipal de Valongo, para o estabelecimento dos acordos de Execução; -----

Neste ponto o Sr. Presidente esclarece que o documento enviado pela Câmara Municipal e facilitado aos membros do Executivo encontra-se desatualizado, por se referir a dados dos anos passados, o que faz com que existam determinados valores que não estão contemplados. Assim, propõe que os pressupostos sejam ratificados e posteriormente será anexado o ficheiro correto à ata. -----

O Vogal Adelino Soares pergunta quando é que, depois de estarem os pressupostos ratificados, se passará à execução dos acordos, ao que o Sr. Presidente responde que tal ainda não irá suceder uma vez que apenas estão aprovadas as considerações gerais, havendo ainda debate sobre alguns detalhes significativos, devendo o acordo final ser ainda aprovado pelo Executivo e pela Assembleia de Freguesia. ---

O mesmo Vogal refere que enquanto as transferências não são delegadas, deverá ser feita pressão sobre a Câmara Municipal, nomeadamente em relação à recolha do lixo e à limpeza das ruas uma vez que se nota que tal não tem sucedido da melhor forma em todas as zonas da freguesia, recebendo a concordância da Vogal Carla Sousa. -----

Colocado o ponto à votação foi o mesmo aprovado por unanimidade. -----

Ponto quatro – Discussão e aprovação do contrato de Delegação de Competências, para implementação das Atividades de Animação e de Apoio à Família, na Educação Pré-Escolar;-----

O Sr. Presidente explica que este contrato é intra administrativo e como tal a Junta de Freguesia não tem competência, por si só, para o aceitar. Salvaguarda que existe, desde o mandato anterior, um acordo de cooperação automaticamente renovável. Sendo que no Executivo estão representados todos os partidos com assento na Assembleia de Freguesia, propõe que este seja aqui aprovado e depois levado à Assembleia para retificação de modo a que possa surtir efeitos imediatos. -----

Ponto cinco - Intervenção dos Elementos do Executivo; -----

O Vogal Adelino Soares refere que é urgente uma tomada de posição em relação à limpeza dos rios com a consequente pressão do Executivo Camarário para agir em conformidade. Diz também que na Rua Domingos Sequeira verificou que estão a aterrar um antigo lago para colocação de um canteiro, inquirindo se este é propriedade pública ou privada. O Sr. Presidente diz que aquele espaço é público e que foi anteriormente contactado pelo Sr. Vereador do Pelouro no sentido de saber a sua opinião sobre aquele assunto ao que respondeu que entre ter um jogo de água desativado ou um canteiro arranjado, preferia ter um jardim cuidado. Advertiu recentemente o responsável pela alteração que aquele espaço é servido por um esgoto, o que poderá dar lugar a que existam infiltrações de terras na altura das chuvas, ao que lhe responderam que estava tudo acautelado. -----

A Vogal Carla Sousa aproveita também para dizer que já em outubro ou novembro tinha falado sobre os problemas do rio Balsinha, nomeadamente na questão da subida das águas. Lembra que uma das coisas que estava prevista era a promoção de ações de sensibilização junto do público em geral e de algumas empresas para alertar para a poluição que tem vindo a ser feita. Questiona qual o encaminhamento que poderá ser dado pela Junta de Freguesia e qual a pressão que poderá ser feita para que a Câmara Municipal, junto da área metropolitana e também com Santo Tirso, consiga solucionar estes problemas com o rio Leça. O Sr. Presidente diz que tanto quanto sabe a questão foi já abordada, mas que Santo Tirso se mostrou com muito pouco disponibilidade, até porque a poluição que aquele concelho produz não permanece no local, sendo levada pelo caudal do rio para os concelhos seguintes. -----

A mesma Vogal continua dizendo que no passado se falou em realizar um concurso canino, questionando se já há data prevista para esse evento, ao que o Sr. Presidente responde que por indisponibilidade da

Câmara Municipal para cedência do parque urbano em data anterior, está por agora indicado o dia 31 de agosto. -----

Esta refere ainda que continua a verificar-se o estacionamento abusivo de viaturas de transporte de passageiros de empresas privadas pelo que presume que estas continuem sem sofrer quaisquer coimas, pois estas continuam a ocupar parte da via pública nomeadamente na rua do antigo cinema e Avenida engenheiro Duarte Pacheco. Em relação à Rua 1º de Dezembro, dada a impossibilidade de trocar o sinal, sugere que esta passe a ter um só sentido, de modo a que sejam evitados os acidentes. Chama a atenção para o parque de estacionamento por cima do Lidl que se encontra com vários pedaços de vidros partidos e completamente abandonado, apelando a que alguém fiscalize aquele espaço, apesar de este ser privado e de utilização pública. Pergunta também se já há indicações para os quadros de referência estratégicos para a colocação dos painéis fotovoltaicos. Pergunta quando pode reunir a Comissão para o Orçamento Participativo e refere que mais uma vez não está divulgada a reunião do Executivo nem estão publicadas as atas. Quanto à colocação do sentido único, o Sr. Presidente responde que esta solução iria causar grande transtorno em relação aos transportes públicos que terão que alterar o seu sentido. Em relação ao "Norte 2020" diz que só para outubro é que começará a haver novidades. No que concerne ao Orçamento Participativo, refere que será agendada a sua reunião para setembro até porque ele só poderá arrancar só para Abril depois de transferido o saldo de gerência. -----

A Vogal Esmeralda Carvalho aproveita a oportunidade para lembrar o Sr. Presidente de propor à Câmara Municipal a dispensa de pagamento dos parquímetros junto ao comércio local durante o fim-de-semana, ao que este responde que poderá propor essa dispensa, mas considera que a Autarquia não possui essa margem de manobra em relação ao contrato de concessão. Pergunta a mesma vogal se a passagem inferior no apeadeiro da travagem foi já limpa. -----

A Vogal Carla Sousa questiona se foi já abordada a colocação dos painéis informativos sobre o trânsito à entrada da autoestrada, respondendo o Sr. Presidente que foi informado pela Brisa que esta não disponibiliza informação de trânsito fora das autoestradas. -----

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião saudando novamente os presentes apelando à sua participação mais assídua nas reuniões do Executivo. -----

A JUNTA

LSR M

J. D. M.

S. M.

R. M.

Adly & J. M.

Adly & J. M.